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    Nous sommes quelques heures avant la mort de Jésus. Il a rassemblé" ses disciples pour ce 

dernier repas. "Si vous m'aimez, leur dit-il, vous garderez mes commandements." Mais quels sont 

ses commandements ? Il ne leur dit pas "les" commandements, ces 10 commandements que 

tout bon juif connaît... mais il leur dit "mes" commandements ! Seraient-ils différents des 10 

commandements donnés jadis par Dieu à Moïse ? Avec les jeunes qui vont communier pour la 

première fois, nous avons regardé hier ces 10 commandements. Première difficulté : les 

énumérer avec précision, puisque la Bible nous les présente plusieurs fois et sous des expressions 

différentes ! Ces commandements sont ceux de Jésus : il ne les supprime pas ! Mais il les résume 

dans deux qui ne font qu'un : "Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-

même". Mais chacun sait qu'il n'est pas facile d'aimer. 

    Regardons le diacre Philippe. Il avait été choisi avec 6 autres pour le "service des tables", la 

distribution des biens aux pauvres. Mais la persécut=ion est déclenchée. Il doit fuir Jérusalem 

et part vers le nord, en Samarie. Or, tout le monde sait la haine ancestrale que se vouent juifs 

et samaritains. Eh bien, Philippe va passer au dessus de ce 

sentiment pour annoncer aux Samaritains la Bonne Nouvelle du Ressuscité. Il avait été choisi 

pour "servir" : devant les événements, il va parler, annoncer... avant de baptiser ! Finalement, 

nous pouvons y voir les trois missions du chrétien : servir (ou aimer), parler (ou annoncer), prier 

(ou célébrer)... Ceux et celles qui vont communier pour la première fois ont été baptisés, et un 

jour ils recevront l'imposition des mains d'un successeur des apôtres, l'évêque : ce sera leur 

confirmation. baptême, confirmation, eucharistie, ce sont les trois sacrements qui font le chrétien, 

qu'on nomme "sacrements de l'initiation". 

    Philippe a dû vaincre sa réticence pour aller jusqu'à "aimer" les samaritains ! Même chose 

pour nous : comment apprendre à aimer ceux qui ne nous ressemblent pas ? Mais un autre 

visage nous est présenté ce matin : celui de Pierre. On connaît sa fougue, son caractère entier. 

Eh bien, Pierre nous invite à adopter une "bonne conduite", en disant que la façon dont nous 

vivons peut être un témoignage de notre foi ! Tel est le premier témoignage que nous avons à 

porter : l'amour que nous répandons autour de nous ! Mais nous pouvons être amenés aussi à 

nous expliquer sur notre foi, quelquefois même à nous défendre devant les attaques. Jésus nous 

promet, dans l'évangile, un "Défenseur", l'Esprit-saint. Et cet Esprit est capable de tout ! 

Écoutons Pierre nous dire que nous devons "rendre compte de l'espérance qui est en nous... avec 

douceur et respect". Que Pierre nous parle de "douceur", avouez que c'est fort ! Tout ça pour 

dire que nous ne sommes pas seuls, livrés à nous-mêmes. Si Jésus nous a laissé le 

commandement de l'Amour, s'il nous prévient qu'il nous quitte, il ne nous laisse pas "orphelins". 

Lui-même nous le dit. L'Esprit-Saint nous accompagne et prend notre défense dans les moments 

difficiles. Il est là pour faire tomber tous les obstacles que nous dressons, instinctivement ou 

plus ou moins volontairement, quand il s'agit d'aimer. Nous aimons Jésus ? Alors, gardons son 

commandement, ce commandement qui se résume en un mot : AIMEZ.    
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